



# Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR WISSENSCHAFT, FORSCHUNG UND KUNST  
PRESSE- UND ÖFFENTLICHKEITSARBEIT

## **PRESSEMITTEILUNG**

4. Dezember 2023

Nr. 077/2023

### **60 Jahre „Jugend musiziert“: Mehr als ein Viertel der ersten Bundespreise geht nach Baden-Württemberg**

**Kunstministerin Petra Olschowski: „Im Jubiläumsjahr ist Baden-Württemberg als führendes Musikland dank exzellenter Nachwuchsförderung weiterhin erstklassig“**

#### **Empfang für 136 Preisträgerinnen und Preisträger**

Auch im Jubiläumsjahr des [Musikwettbewerbs „Jugend musiziert“](#) überzeugten die Talente aus Baden-Württemberg und errangen mehr als ein Viertel aller ersten Bundespreise. „Dies ist absolut großartig und bestärkt uns darin, als Land auch weiterhin die musikalisch begabte Jugend zu fördern“, sagte Kunstministerin Petra Olschowski am Freitag (1. Dezember) in Stuttgart anlässlich des Preisträgerkonzerts und der Ehrung der 136 ersten Bundespreisträgerinnen und Bundespreisträger aus Baden-Württemberg.

„Musik ist nicht nur eine Herzenssache. Sie ist auch eine Sprache, die alle verstehen. Sie ist universell und verbindet Menschen über Kulturen und Epochen hinweg“, betonte die Ministerin. Angesichts der aktuellen Krisen und Herausforderungen sei musische und kulturelle Bildung besonders bedeutsam. „Das gemeinsame Musizieren unterstützt die Persönlichkeitsentwicklung und ist zugleich ein wichtiger Faktor für unsere Identität und unser Zusammenleben“, sagte Petra Olschowski weiter. Auch „Jugend musiziert“ bringe junge,

musikbegeisterte Menschen mit unterschiedlichen Weltanschauungen und aus verschiedenen Gesellschaftsbereichen zusammen, so die Ministerin. „Die Landesregierung setzt auch künftig Schwerpunkte in der musischen Spitzenförderung für Jugendliche, damit sie weiterhin optimale Bedingungen vorfinden.“

[Fotos des Preisträgerkonzerts sowie der Preisträgerinnen und Preisträger können in der Mediathek heruntergeladen werden.](#)

### **Musikland Baden-Württemberg**

Baden-Württemberg ist ein Musikland: 350.000 Menschen sind in Musik- und Gesangsvereinen engagiert, lernen ein Instrument oder machen Musik. Es gibt rund 6.500 Vereine der Amateurmusik mit mehr als 12.000 Orchestern, Musikkapellen und Chören. Wichtig für die musische Erziehung sind auch die 240 öffentlichen Musikschulen im Land – Baden-Württemberg verfügt über fast ein Viertel aller öffentlichen Musikschulen in Deutschland. „Mit einem landesweit breiten Angebot und einer Vielzahl an Möglichkeiten zum Musizieren schaffen wir die Voraussetzung dafür, weiterhin Spitzentalente zu finden und zu fördern“, sagte Olschowski abschließend.

### **Weitere Informationen**

Der Musikwettbewerb „Jugend musiziert“ ist der weltweit größte Jugendmusikwettbewerb. Er wurde 1963 gegründet und hat sich zum bedeutendsten Förderprojekt für musikalischen Nachwuchs in Deutschland entwickelt. Zum 60-jährigen Jubiläum haben bundesweit ungefähr eine Million Kinder und Jugendliche an dem Wettbewerb teilgenommen. Unzählige Male debütierten bei „Jugend musiziert“ junge Musik-Talente, die heute international bekannte Stars sind. Aus Baden-Württemberg sind das beispielsweise Anne-Sophie Mutter, Tabea Zimmermann, Reinhold Friedrich, Wolfgang Bauer und Johannes Fischer. Ministerpräsident Winfried Kretschmann ist Schirmherr des Landeswettbewerbs „Jugend musiziert“.